

En diez años de trayectoria, la Facultad de Medicina de Ciudad Real ha logrado que sus estudiantes se sitúen en los mejores centros sanitarios del país gracias a un modelo docente basado en la práctica y la comunicación directa. Una trayectoria marcada por una serie de hitos que lejos de desviar el objetivo han conformado un centro universitario de calidad con una formación a la altura de un alumnado exigente que hoy llega desde cualquier punto de país. Su decano, Alino Martínez, catedrático de Anatomía, habla en esta entrevista de la trayectoria y el futuro de este centro universitario cuando acaba de cumplir su décimo aniversario con el mayor número de solicitudes de matriculación, espectaculares resultados en las pruebas MIR y el reconocimiento de los mejores hospitales del país por la formación que se imparte. Esta década formando a los mejores profesionales de la salud podría ser redonda si las obras del futuro Campus Biosanitario comenzaran antes de que acabe este año, una “oportunidad de oro que no podemos desaprovechar” en una comunidad en la que la investigación biomédica ha sido tan escasa. El decano es optimista y no solo porque es “una fruta que está madura y al final tiene que caer por su propio peso”, sino por el cambio exponencial que supondrán esas nuevas instalaciones de Medicina en cuanto a investigación y docencia, además de para el desarrollo de Ciudad Real.

PREGUNTA.-¿Cómo es la salud de la Facultad de Medicina de Ciudad Real en el año de su décimo aniversario?

RESPUESTA.-Óptima (sin vacilación). Estamos en medio de una pandemia y hemos tenido casos positivos, pero el protocolo que estamos aplicando lo hemos diseñado con mucho cuidado y estamos siguiendo las directrices que nos marcan desde Sanidad. La gente puede venir a trabajar y a dar clase en unas condiciones envidiables desde el punto de vista de los riesgos que puede tener la salud. Por eso digo que dentro del panorama nacional y mundial tenemos una situación óptima.

P.- ¿Qué hitos han marcado la trayectoria de este centro desde el 6 de septiembre de 2010 hasta hoy?

R.- El primero pasa por la persona de Juan Emilio Felú, decano-comisario de la Facultad cuyo mérito consistió, básicamente, en poner en marcha este barco, sacarlo del astillero, botarlo y echarlo al mar, que no se hundiese y comenzar a navegar durante siete años. Ese es el primer hito.

A este, se suma la incorporación a la docencia de profesores del Hospital General de Ciudad Real, lo que supuso un cambio en el paradigma del hospital al pasar a hospital universitario. Esto un reto mayúsculo y hoy estamos muy satisfechos de cómo ha funcionado, al igual que lo estamos del profesorado que tenemos.

P.-Este año se han disparado las solicitudes de matriculación en Medicina. ¿A qué cree que obedece?

R.- Cualquier Facultad de Medicina siempre tiene mucha demanda y las notas de corte son muy altas. Este año el factor diferencial ha sido la Selectividad, que ha sido bastante extraña y con la nota más alta, por lo que si la nota de corte del año pasado estuvo en 12,7 este año se ha ido por encima de 13. Y una subida de 3-4 décimas en una nota de Selectividad es altísima en todo el país.

